

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix – Travail – Patrie

MINISTERE DES RELATIONS EXTERIEURES

DIRECTION DES NATIONS UNIES ET DE
LA COOPERATION DECENTRALISEE

**REPUBLIC OF CAMEROON**

Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF EXTERNAL RELATIONS

DEPARTMENT OF THE UNITED NATIONS
AND DECENTRALIZED COOPERATION

Conférence régionale des journalistes et des professionnels des médias d'Afrique centrale pour l'évaluation et le plaidoyer en vue d'un soutien efficace à la stratégie régionale de lutte contre les discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence

DISCOURS DE CLOTURE DE S.E.M. LE MINISTRE DES RELATIONS EXTERIEURES

Hôtel la Falaise, Bonanjo, Douala, le 30 novembre 2023
A vérifier au prononcé

Monsieur le Représentant du Maire de la Ville de Douala,
Monsieur le Directeur du Centre Régional des Droits de l'Homme et de la
Démocratie en Afrique Centrale,
Monsieur le Représentant du Bureau Régional des Nations Unies pour
l'Afrique Centrale (UNOCA),
Distingués délégués des pays de l'Afrique Centrale,
Mesdames et Messieurs les journalistes et professionnels des médias,
Mesdames et Messieurs les experts et facilitateurs,
Mesdames et Messieurs,

C'est un plaisir renouvelé pour moi de présider, au nom de S.E.M le
Ministre des Relations Extérieures de la République du Cameroun, la
cérémonie de clôture de la Conférence régionale des journalistes et des
professionnels des médias d'Afrique centrale pour l'évaluation et le plaidoyer
en vue d'un soutien efficace à la stratégie régionale de lutte contre les
discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence.

Nous voici arrivés au terme de cette conférence régionale. Nous
sommes heureux de constater qu'après trois jours d'échanges, de partage
et de concertation, vous êtes arrivés aux conclusions et recommandations
que le rapporteur du forum vient de nous présenter. Au nom du Ministre des
Relations Extérieures, qu'il me soit permis de vous remercier pour le travail
accompli. Comme je le soulignais déjà lors de l'ouverture de nos travaux, la
conférence de Douala qui se tient au lendemain de la réunion ministérielle
de l'UNSAC et à la veille du forum régional des Ministres de la Communication
et de l'information prévu se tenir à Bangui du 14 au 15 décembre de cette
année visait deux principaux objectifs : l'évaluation du chemin parcouru par
notre projet de stratégie et son plan d'action et formuler des
recommandations et un plaidoyer pour les étapes futures, en particulier le
forum régional des Ministres de la Communication en préparation qui devra

pré-valider la stratégie régionale de lutte contre les discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence et de son plan d'action.

Mesdames et Messieurs,

La conférence qui s'achève aujourd'hui aura été une étape préparatoire au forum des Ministres. Les recommandations formulées feront l'objet d'une attention particulière par les autorités camerounaises notamment l'appel lancé à la délégation camerounaise au Forum ministériel pour la prise en compte de vos recommandations lors des travaux de Bangui. Il est évident que cette conférence a atteint son objectif, celui d'être un cadre de plaidoyer vers l'atteinte de nos objectifs communs, à savoir la pré-validation de notre stratégie par les Ministres lors du forum de Bangui.

Mon pays accueille favorablement l'idée du lancement en 2024 en marge des activités marquant la Journée mondiale contre les discours de haine célébrée le 18 juin, du Prix pour les professionnels des médias d'Afrique centrale proposant des meilleurs contenus contre les discours de haine.

Je saisir l'opportunité qui m'est offerte de cette tribune pour réitérer l'engagement du Cameroun qui a reçu mandat de l'UNSA à continuer à travailler en étroite collaboration avec toutes les parties prenantes pour accompagner la dynamique en cours et soutenir les efforts visant à doter notre sous-région d'un mécanisme de lutte contre les discours haineux. Notre vœu est de voir notre stratégie et son plan d'action passer d'un simple projet à un véritable instrument opérationnel.

C'est pourquoi je voudrais exprimer la reconnaissante des autorités camerounaises à l'UNOCA, à la CEEAC, au Bureau régional de l'UNESCO, au

Centre des Nations Unies pour les droits de l'homme et la démocratie en Afrique centrale, à la MINUSCA et la MONUSCO et à tous les partenaires bilatéraux et multilatéraux pour leurs appuis constants.

Notre reconnaissance va également à l'endroit de tous les participants à cette conférence, aux journalistes et professionnels des médias, aux organisations de la société civile qui œuvrent au quotidien dans la lutte contre les discours de haine. Nous encourageons la plateforme PROMEDAC à poursuivre son action dans le domaine de la lutte contre les discours de haine en développant des contenus éducationnels de lutte contre cette menace.

Pour finir, je souhaite bon retour à chacun d'entre vous en particulier aux participants venus des pays de la sous-région. Je les encourage à visiter la ville de Douala by night. Sur ce, je déclare close, au nom du Ministre des Relations extérieures, la « Conférence régionale des journalistes et des professionnels des médias d'Afrique centrale pour l'évaluation et le plaidoyer en vue d'un soutien efficace à la stratégie régionale de lutte contre les discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence ».

Je vous remercie pour votre attention. /-